

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 10 Setiembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.094.

Correspondencia de Madrid

6 Setiembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Un brindis

Los periodistas italianos fueron obsequiados anoche en el Restaurant italiano, pronunciándose elocuentes brindis.

Después de haberse retirado la mayor parte de los invitados, cuando se hallaban solos los periodistas y varios individuos de la colonia italiana, se pronunció un entusiasta brindis por la Reina Regente.

Damas de honor

La Reina Regente ha nombrado damas de honor á las Sras. Duquesas de Veragua, de Medina de Rio Seco y de Mandas; á las Marquesas de la Vega de Armijo y viuda de la Torrecilla, y á la Condesa de Guendalain.

Regreso de la Corte

Segun mis noticias, que tengo por exactas, el regreso de la Corte á Madrid no obstante todo cuanto se ha dicho en contrario, no se efectuará hasta fines de mes.

Únicamente en el caso de que bajara mucho la temperatura en la Granja, se adelantaria el regreso de la Corte.

De todos modos bien puede asegurarse que no tendrá lugar hasta la segunda quincena del corriente.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Lo de Bulgaria

Ayer dimos á nuestros lectores conocimiento de una grave noticia. La abdicación del príncipe Alejandro.

Esta noticia se recibió en Madrid telegraficamente en los centros oficiales, y con el carácter de tal la dimos.

El corresponsal de «El Imparcial» en Constantinopla no solo la confirma sino que dá una ligera idea de los términos en que está redactada la abdicación.

La Agencia Fabra aun no ha dado la noticia y publica por el contrario un telegrama de Londres en que dice que «The Times» afirma que el príncipe Alejandro ha aplazado una resolución definitiva, pidiendo algun tiempo para reflexionar.

Todo son dudas pero en este asunto, aunque por su carácter oficial parece mas verosímil la primera version.

El Norte de Bruselas

Este periódico, subvencionado por Rusia, ha publicado hoy un violento artículo contra el príncipe Alejandro al que acusa de ingrato y desleal para con el czar.

Conferencia con Stambuloff

El enviado especial de «Le Matin» en Bulgaria, ha conferenciado extensamente con M. Stambuloff presidente de la Cámara y sin disputa el político mas popular de aquella nacion.

En ella, le preguntó el *reporter*, como sabía que contestaba á los telegramas que diariamente enviaba, á Sofia, la persona á quien iban dirigidos.

—Preguntándole por alguna circunstancia solamente conocida de los dos.

Cuando telegrafaba á M. Karaveloff le pregunté la siguiente:

1.º ¿Qué libro te he quitado en ocasión de nuestra última entrevista?

1.º ¿Qué libro me has prestado invitándome á leerlo?

3.º De qué modo, conocido solamente

por los dos, me responde tu hija cuando yo le pregunto por su nombre?

Habiendo contestado M. Karaveloff exactamente á mis preguntas, no dudé que era él el que me contestaba.

La opinion búlgara

«Durante el viaje que acabo de hacer; —prosigue el «reporter» he consultado á numerosos notables búlgaros y todos me han contestado lo mismo.

La Rusia es slava, han dicho,—es nuestra hermana mayor que nos ha librado de los turcos. En cuanto al príncipe, él ha creado la nacion búlgara independiente, nos ha conducido á la victoria y nos ha salvado en Siwinitza. Nosotros queremos tanto al príncipe como á Rusia.»

—Pero y si surgiera un conflicto que os hiciera elegir entre el príncipe y Rusia?

Los búlgaros respondian entonces invariablemente:

—Eso se arreglará.

Y como el «reporter» insietiera dijeron: «Nosotros no podemos admitir que Rusia quiera hacer desgraciada á Bulgaria privándola del príncipe á quien todos amamos. Eso se arreglará.»

Los últimos sucesos

La abdicación de Alejandro que representa el triunfo completo á las aspiraciones de Rusia, puede creerse un hecho.

Inglaterra adopta una actitud que hace sospechar bastante en una próxima lucha más que por otra cosa, para castigar á Rusia por su atrevimiento en provocar las iras de la Señora de los mares, que inutilizará por completo el comercio ruso.

Las condiciones de ambas potencias son tan distintas que apenas puede concebirse la contienda, pero el cetro que hasta ahora ha poseído la Gran Bretaña está á punto de escaparse de sus manos si por un titánico esfuerzo no consigue imponerse á Rusia.

Negativa de abdicacion

En este momento se recibe un telegrama de Sofia en que se desmiente la noticia de la abdicación del príncipe Alejandro, que ha convocado para el 11 del corriente la Asamblea nacional búlgara en la que probablemente resignará el poder.

Gestiones del Gobierno

Stambuloff y Rodoslavoff han dirigido comunicaciones á los representantes de las potencias protestando de la actitud de Rusia.

Declaran dichos políticos que rechazan toda ingerencia de Rusia en los asuntos del principado.

M. Luis Blairet

Varios periódicos se han ocupado de la llegada del conocido publicista francés M. Blairet, á quien suponen encargado de una mision comercial en España, por el Ministro del Comercio y de la industria de la vecina república.

Puedo afirmar á V. respecto á este punto, que si esa mision ha traído habrá sido particular porque oficialmente no se ha tenido noticia de semejante mision en el Ministerio de Estado.

Advierto esto para evitar una mala inteligencia, que pudiera lastimar determinados intereses.

Conste pues, que en el ministerio de Estado no se ha recibido la más insignifi-

cante comunicacion de la cancillería francesa, relativa á esa mision, ó como quiera llamársele, que trae al *verdadero* Blairet á la hospitalaria tierra española.

Por consiguiente, no puede ser exacto que haya conferenciado dicho señor con el Gobierno por falta de toda representación oficial.

La «Independencia Belga» juzgado á los revolucionarios de España

La «Independencia Belga», periódico de simpatías republicanas y de procedimientos radicales, juzga de este modo la conducta de los republicanos revolucionarios españoles:

«El partido republicano en España parece haber encontrado, en el sentimiento que tiene de su impotencia para llegar por las vías legales á la realización de sus designos, nuevo estímulo á perseguir aquellos por medios revolucionarios. En un «meeting» electoral, verificado en el teatro Liceo de Barcelona, el coronel Portuondo, uno de los jefes del partido intransigente, ha declarado que sus amigos no retrocederian ante el empleo de ninguno de esos medios para asegurar el triunfo de las ideas republicanas.

No ha dudado en preconizar el empleo de la fuerza para conquistar el derecho. Esto es la aplicación á los propósitos revolucionarios del axioma «la fuerza oprime al derecho», que se podía creer reservado á la defensa de otras causas que las que no deben esperar su triunfo, sino de la libre manifestación de la voluntad popular.

Se explica perfectamente que el señor Castelar se niegue absolutamente á seguir en este terreno á sus antiguos correligionarios políticos, y que sostenga que los de la libertad y de la democracia se sirvan más eficazmente con el desarrollo progresivo de las instituciones liberales que con tentativas que constituyen al partido republicano en enemigo irreconciliable del reposo público, y que no pueden sino dar pretexto á la reacción para batir en brecha al partido liberal dinástico presentándolo como incapaz de contener al elemento revolucionario.

El señor Castelar no ve en la forma republicana más que el objeto final de evoluciones sucesivas que no deben ser perjudicadas por manifestaciones contrarias al espíritu liberal de que proceden. Es un efecto natural de las exageraciones radicales el comprometer, asuntando á las masas, el progreso de las ideas liberales.

El ministerio Sagasta, realizando las reformas prometidas por el partido liberal dinástico, hará completamente vanos los menejos del partido republicano.»

Dikson.

NUEVA-YORK 21 DE AGOSTO

Asi se cura el anarquismo.—Ayer tuvo efecto el epilogo del gran drama jurídico de Chicago que llama el proceso criminal de los anarquistas.

El jurado pronunció su fallo contra los ocho acusados, condenando á siete de ellos á la pena de muerte por asesinato, y al octavo catorce años de presidio y trabajos forzados. Casi todos los condenados estaban acompañados por sus madres, esposas

ó novias; así es que puede imaginarse la escenas de llantos femeniles que se produciría. La esposa de Schwab, uno de los condenados á muerte, se desmayó, y las otras mujeres que habían conservado aparente serenidad durante la lectura de la sentencia, dieron rienda suelta á su dolor al salir de la sala del tribunal.

Prescindiendo de Schwab y Neebe, que fué condenado á presidio, los demás reos oyeron con indiferencia sus sentencias. Parsons dió muestras de arrogancia é impudicia agitando un pañuelo rojo desde una ventana como una señal al gentío reunido en la calle.

Este veredicto es aprobado por todos los hombres sensatos. Naturalmente, la prensa anarquista de Chicago, protesta y califica duramente este acto de justicia, y lo mismo hicieron los anarquistas de Nueva-York, que reunidos anoche en un salon del Bowery llamaron á sus secuaces á las armas; pero es fácil ver que á pesar de las amenazas de los sectarios del desorden la ejemplaridad del castigo impuesto á sus cabecillas les hará ser mas cautos en lo sucesivo y respetar el orden y la ley que pretenden derrocar.

Tempestad en Galveston.—Ayer referiamos los estragos causados en Cayo Hueso por un huracan en la noche del martes: hoy nos toca registrar daños mas graves, causados tal vez por el mismo temporal, del jueves al viernes, en la importante ciudad texana en Galveston.

La tempestad se empezó á sentir en la noche del jueves, caracterizada por un viento fortísimo, que empujó sobre la ciudad las aguas del golfo de Méjico, inundando varias calles y causando la destrucción de no pocas, algunas de las cuales frotaban sobre las aguas como otras tantas arcas de Noé.

Los atribulados vecinos improvisaban balsas con las puertas y en ellas cruzaban las aguas hasta lugar seguro.

Entre los edificios que inopinadamente emprendieron viaje al golfo se cuentan una casa de baños aneja al «Beach Hotel», que rompió la marcha; el inmenso «Skating-rink» donde se celebró la convencion democrática reciente, el cual flotó en pedazos, y otros. Se hablaba de la destrucción de un asilo de huérfanos católicos.

Incidente escitante fué la destrucción de un circo de fieras por el viento: los animales se soltaron, y los leones se paseaban majestuosamente por las inmediaciones de su destruida prision; hubo necesidad de cazarlos ó matarlos á tiros.

Los negocios estan suspendidos y el monton de los desperfectos es, por hoy, incalculable. En el puerto no hubo desgracias, no teniéndose noticia de otro naufragio que el de una goleta, que ocurrió fuera de la barra.

IDEM 23 DE AGOSTO

En Texas.—La ciudad de Galveston trata de borrar los efectos de la tempestad de la mañana del viernes. La playa está llena de restos de casas, de las cuales han sido arrastradas y destruidas ó dañadas centenares. Se calcula que el valor de los desperfectos pasará de medio millon de pesos. El número de víctimas no pasará por fortuna de tres.

El temporal causó también daños de consideración en Corpus Christi, en Seguin, Luling y Hempstead.

En Rokport fueron arrastradas por la inundación varias casas; en este punto se refugió un centenar de empleados de ferrocarril que se hallaban en Harbor Island, echándose de menos siete y creyéndose que han perecido.

El ayuno de Succi

El inventor del elixir para «vivir sin comer» continúa impasible su ayuno.

Esta terquedad del antiguo explorador del África tiene á los vendedores y negociantes en comestibles que no les llega la camisa al cuerpo.

¡Ahí es nada lo del ojo, si el ciudadano de Forli llega á triunfar y funda escuela! Se acabó el arte de enriquecerse á costa de las adulteraciones y dado al consumidor gato por liebre.

Las cosas se van poniendo muy feas, y ya se anuncia un Congreso internacional de tenderos de ultramarinos, carniceros, fabricantes de pan y demás representantes de la diplomacia intermercantil. También se proyecta suprimir la gula del número de los pecados capitales, en descargo de las conciencias pecaminosas.

El «ayunador» conserva un humor excelente: los milaneses están asombrados de tanta serenidad... de estómago.

El día 29 de agosto se levantó á las 9, y durante toda la mañana conversó afablemente con sus numerosos visitantes.

A la una y media de la tarde bebió 250 gramos de agua, que devolvió á los dos minutos, operación que repitió á las cinco y media. Estas deyecciones fueron recogidas para someterlas á un análisis químico.

Pasó la noche durmiendo tranquilamente, y al día siguiente, por la mañana, bebió de nuevo un vaso de agua caliente, que devolvió enseguida. Había perdido hasta el 29 unos siete kilos de su peso.

Según el parte de los médicos que le observan, su estado aquella noche á las 10 era: pulso, 60; respiración, 24; dinamómetro, 56; temperatura, 37, 1.

Durante aquel día fué en coche á un establecimiento de baños, acompañado de siete individuos de la comisión de vigilancia y de varios periodistas, y estuvo nadando en la piscina durante tres cuartos de hora.

¡Ya se vé! Como el estómago le pesa poco, se mantiene á flote que es un gusto...

La vuelta, tres kilómetros, la hizo á pie para entrar en reacción, y luego recibió numerosas visitas.

El 30 se levantó á las siete y media, leyó su correspondencia y la prensa del día, y después bebió 420 gramos de agua pura, 100 de ellos caliente á 40 grados, 50 de agua de Vichy y otros 50 de agua purgante de Hunyadi Janos. Estuvo todo el día muy tranquilo, pero habló poco. Reconocido por los médicos, resultó que el estómago se le ha inclinado ligeramente hacia la derecha y que se perciben perfectamente los ruidos intestinales.

Por la noche tenía el pulso ligeramente sobrecitado.

El 31 hizo gimnasia, recibió visitas, sufrió un reconocimiento facultativo, y estuvo perfectamente todo el día, durmiendo muy bien por la noche.

Los últimos días ha debido hacer, con sus habituales acompañantes, una excursión á pie desde Milan á Monza, atravesando el parque de este Real Sitio, lo cual supone un paseo de 26 kilómetros ida y vuelta.

Succi rie grandemente cuando ve que los que le rodean comen con apetito devorador, sobre todo después de sus largos paseos casi diarios.

Contestando á los cálculos que se hacen sobre la materia que forma la base de su pretendido elixir misterioso, sostiene que ni es la cocaína, ni menos el arsénico, como ha dicho un cierto profesor de San Ramo.

Para hacer calla á éste, Succi ofrece darle 5.000 francos si se atreve á pasar treinta días sin comer y tomando sólo arsénico. Hasta ahora parece que el de San Remo no tiene ganas de hacer la prueba.

Gran número de médicos y químicos andan calentándose la cabeza por descubrir el secreto del elixir de Succi.

Quién dice que es un extracto de cahombros; otros calculan que debe ser de la «carica papala», fruto de una planta de la familia de las cucurbitáceas y el único vegetal que contiene el osmazono, base nutritiva de las materias alimenticias; pero el inventor del arte de vivir sin comer se burla de todos y no suelta su secreto.

A propósito de esto, cuenta «Le Figaro» de París de hoy una anécdota que no deja de ser curiosa.

Succi tenía en Zanzíbar un criado negro que le servía con la mayor fidelidad.

Un día le mataron en riña con otros.

El viajero sintió tanta aquella pérdida, que abandonó el África, llevándose consigo á Roma todas las plantas medicinales de que el pobre negro guardaba gran provisión.

Cierto día, asistiendo Succi á una sesión de espiritismo en Roma, se le ocurrió evocar el espíritu del moreno africano, el cual le aconsejó con el mayor encarecimiento que cuidase mucho de las plantas maravillosas recogidas en Zanzíbar, pues un día habían de servirle para hacer un descubrimiento que asombraría á los hombres, y mediante el cual ya no se sentiría más el hambre en el muudo.

Los amigos del explorador aseguran que éste, al salir de la sesión se hallaba sobrecitado de una manera alarmante. Desde aquel día, Succi manifestó una exaltación tal, y de tal manera se entregó á la preparación del elixir salvador, que acabaron por consolidarle como loco y encerrarle en un manicomio, según ayer dijimos.

Ya nos habíamos figurado que en estas mistificaciones debía de andar de por medio algún espíritu.

Eso de vivir del aire sólo á un espíritu flaco é impalpable podía ocurrírsele. Los seres materiales prefieren una chuleta.

El conflicto búlgaro

Los telegramas de «El Imparcial», fecha del 5, procedentes de Constantinopla, dan como un hecho la abdicación del Príncipe de Bulgaria, añadiendo que en todas las Embajadas y Legaciones establecidas en aquella capital se había recibido ya la noticia oficial de ese suceso.

Los telegramas de la «Agencia Fabra» fechados el mismo día 5 en Sofía no dicen todavía que la abdicación se haya realizado; pero como quiera que sea, todos los telegramas convienen en que el propósito de abdicar del Príncipe de Bulgaria es irrevocable.

El telegrama de «El Imparcial» todavía adelanta más, pues hasta da una idea del documento en que el Príncipe consigna su abdicación.

Según dicho telegrama, el Príncipe dice, entre otras cosas, que no pudiendo luchar contra la oposición de Rusia, manifestada

de un modo tan patente, tiene que pasar por el dolor de abandonar á Bulgaria antes de haberla engrandecido, como eran sus propósitos, haciendo de ella un importante Reino cristiano, que sirviera de contrapeso á la influencia turca y que sirviera de constante garantía á la paz europea.

Es posible que estas razones las expusiera el Príncipe en el Consejo de Ministros que la «Agencia Fabra» anuncia haberse celebrado en Sofía, sin que se hubiera formulado todavía el documento de abdicación.

El telegrama de nuestro colega añade que el Príncipe Alejandro estaba enfermo, y por eso hizo su entrada en Sofía en coche y no á caballo, como en las demás poblaciones de Bulgaria que había visitado.

La prensa alemana, por su parte, consideraba ya como un hecho indudable que el Príncipe de Bulgaria haría su abdicación.

«Para nosotros—dice «La Gaceta de Colonia»—es seguro que el Príncipe Alejandro, luego que haya regresado á Sofía, abdicará, y que este acto impedirá el derramamiento de sangre, á la vez que asegurará el restablecimiento de la situación creada por el tratado de Berlín. El viaje del Príncipe Dolgorukoyt quedará, por lo tanto, aplazado para otra ocasión.

El Príncipe Dondukoff, el enviado ruso, deberá restablecer el orden y la paz en Bulgaria, y como representante del Czar libertador, dar al país un nuevo Soberano, que confirmarán las potencias.

Ese Soberano, ya sea el Príncipe de Oldenburgo ú otro amigo de la Rusia, tendrá no pocas dificultades que vencer, y cualesquiera que sean los esfuerzos que haga para gobernar en el sentido ruso, tendrá que contar con el gusto que ha tomado el pueblo á su independencia.»

Lo que parece inferirse de todas estas noticias es que con la abdicación del Príncipe Alejandro no quedará ni con mucho despejada la situación.

La «Novoe Vremia» (el «Nuevo Tiempo»), de San Petersburgo, publica un violento artículo contra el Austria. Hablando de los rumores de la próxima anexión definitiva de la Bosnia y de la Herzegovina al Austria, á pretexto de compensación por la Bulgaria, se expresa así:

«¿Una compensación? ¿Y por qué? Será tal vez porque la Rusia ha sacrificado 100.000 hombres en los campos de batalla, á fin de que la Bulgaria se convierta en el foco de maquinaciones hostiles á los rusos. Si Austria se anexiona realmente la Bosnia, debemos nosotros por la misma razón ocupar el resto de los países slavs de la Península de los Balkanes.»

La presencia en Sofía de varios caballeros magyares ha hecho suponer á algunos periódicos ingleses y alemanes que los magyares quieren por medio de esa diputación dar á entender al Conde Kalnoky que tienen poca confianza en las concesiones hechas á Rusia.

El «Lloyd de Pesth» dice á este propósito que es pura fantasía transformar en diputación húngara á unos cuantos particulares que viajan actualmente por Oriente. «Esos señores—añade—que se hallan actualmente en Sofía, son todos, á excepción del Conde Zichy, enteramente ajenos á la política, y viajan únicamente por su gusto.»

Un despacho de Semlín dice, sin embargo, que la misión húngara, detenida en la frontera de Bulgaria, había regresado á Belgrado sin haber podido ver al Príncipe Alejandro. Si luego han ido los magyares á Sofía habrá sido como particulares.

El «Diario de San Petersburgo» debiera inexactas las conversaciones del «Vageblatt» de Berlín sobre el viaje de los Príncipes de Battenberg por Rusia. Los Príncipes, dice, fueron recibidos en Reni con las atenciones que les eran debidas. Fueron conducidos, no á la oficina de policía, sino á casa del Alcalde, donde recibieron toda la hospitalidad posible. Los Príncipes se mostraron muy satisfechos de la manera con que habían sido acogidos.

Al partir el Príncipe para Volotchisk, declaró que no tenía más que 50.000 francos (?), y por orden del Gobernador se le puso un tren gratuito.

Por último, el Delegado encargado de acompañar al Príncipe llevaba por instrucciones observar sencillamente los acontecimientos.

Gacetilla

El *papelucho* critica á nuestro Corresponsal en Palma, por haber escrito que en Menorca habían sido elegidos en las últimas elecciones, tres diputados monárquicos y un republicano. Al proceder así, olvida el órgano democrático que cuando se escribió la aludida correspondencia, *aún era monárquico* el Sr. Morillo, según declaración propia, al decir de los comisionados de quienes hablamos en el número de ayer. De donde se deduce, que no es el citado Corresponsal quien ha obrado de ligero, sino otras personas amigas del *papelucho*.

Y á otro punto.

Dice el *papelucho*: «han salido elegidos dos republicanos; un caballero á quien nadie aquí conoce y otro que lo mismo es hoy fusionista que fué ayer conservador como sería mañana republicano si así soplaran los vientos.»

No sabemos qué extrañar más, si la ignorancia ó el atrevimiento del órgano democrático al escribir las precedentes líneas.

El caballero á quien nadie aquí conoce, es D. Manuel Guasp y Pujol, uno de los principales jefes del partido liberal-dinástico de las Baleares, ex-vice-presidente de la Diputación provincial, ex-gobernador interino de estas Islas, diputado que ha sido por Menorca, y uno de los más ilustres abogados de Palma.

Claro es que estos títulos no son suficientes para darse á conocer á los prohombres del *papelucho*; pero sí para todas las personas imparciales y de sentido común, que ven con gusto elija Menorca por su representante en la Diputación provincial, á tan distinguido político.

El Sr. Guasp vale demasiado para que le *conozcan*, es decir, para que le respeten y aprecien los hombres del *papelucho*.

Aquí vendría bien un paralelo entre el Sr. Guasp y los republicanos que acaban de votar los zorrillistas; pero no lo hacemos, porque si bien había de halagarnos el que resaltase la valía de nuestro amigo junto al mérito desconocido de los amigos del *papelucho*, no queremos olvidar que siempre son odiosas las comparaciones.

Respecto á que el diputado Sr. Vidal, á quien indudablemente alude el *papelucho*, sea hoy fusionista y mañana sería republicano si así soplaran los vientos, hemos de limitarnos á decir que nuestro amigo es demasiado formal y consecuente en sus ideas monárquicas para virar tan en redondo.

Taña *maniobra*, está reservada á

aquellos amigos del *papelucho* que se acuestan monárquicos y se levantan republicanos. Para más detalles véase EL BIEN PÚBLICO de anoche.

Es inexacto que el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis llegase anteayer á Ciudadela, como dice el *papelucho* que se lo han teleografiado desde dicha ciudad.

Repase bien el *papelucho* el contexto del aludido telegrama, y tal vez notará que en el mismo se le participa que ha llegado á Madrid el Sr. Obispo de aquella Diócesis.

Pues aunque esta interpretación parezca imposible, se explica por ciertos antecedentes que debe de saber el *papelucho*.

Así, es muy fácil, por ejemplo, que al transmitir un periódico á otro un telegrama de Madrid en que se dice *llegado Obispo*, el receptor, teniendo en cuenta que del pueblo en que se le expidió aquél se hallaba ausente el Prelado, lo interprete en el sentido de que Su Ilustrísima ha regresado á su Diócesis.

Inconvenientes de recibir telegramas de Madrid por segunda mano.

No sabiendo ya el *papelucho* sobre quién descargar sus censuras, la emprende anoche contra nuestra dignísima Autoridad militar, porque hizo llevar á la Alameda sillas de su propiedad.

Mejor hiciera sin duda alguna el *papelucho*, en quejarse del deplorable estado en que se encuentran muchas sillas de la Casa de Misericordia, al extremo de correr peligro de salir con los vestidos destrozados el que en ellas se sienta, dado que no le acontezca lo que le sucedió en la tarde de la Natividad de Nuestra Señora á una pollita, que al ir á reposarse en dicho mueble se le rompió, y hubiera caído, sin el oportuno auxilio de un caballero.

Pónganse las sillas de manera que puedan servir sin peligro para el objeto á que se las destina, y no se verá nadie en el caso de llevar al paseo las de su domicilio.

El entierro del difunto Ecónomo de Sta. María D. José Pons, Pbro., que tuvo efecto á las seis de ayer tarde, fué por todo extremo lucido. El féretro era llevado á mano y sobre él descansaba una corona de gusto delicado con la siguiente inscripción: *La Congregación de San Luis Gonzaga á su Director*. Las cintas que pendían del ataúd las traían los cuatro señores que componen la Junta de Obras de la Parroquia de Santa María. Asistieron al triste acto las tres cruces parroquiales, todo el clero de esta ciudad, el de Villa-Cárlos, San Luis, San Clemente y el Párroco de Alayor haciendo de prestre el M. I. señor Maestrescuela y de diácono y subdiácono los Sres. Párroco de Ntra. Sra. del Carmen y Ecónomo de San Francisco. Presidían el cortejo las autoridades militar, civil, judicial y de marina y formaban parte del mismo comisiones de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, Instrucción Pública, del Pálio; Corte Eucarística, San Luis Gonzaga ect. ect.

En la Parroquia de Sta. María se cantaron al difunto el correspondiente Responso y las cinco Salves de rúbrica, dirigiéndose después la numerosa comitiva, constituida por personas de todas clases de la sociedad, al Cementerio, por las calles Nueva, Plaza Arravaleta, calles de la Infanta y de Gracia.

Descanse en paz el ilustrado y virtuoso sacerdote.

Hablamos ayer de la gran cencerrada que se había dado por la tarde á una pobre viuda, bastante entrada en años. Lo más chusco del hecho es que el novio no quiere casarse, y sigue entre tanto la tropa infantil obsequiando con el ruido de peroles y almireces á la atribulada dama, que anoche tuvo que ser acompañada á su domicilio por tres serenos: tal era el aprieto en que la tenían los chiquillos.

La cencerrada, siempre inoportuna y molesta, es algo llevadera cuando se está en la luna de miel; pero eso de soportar aquella sin el consuelo del marido, es una situación poco lucida y envidiable.

El baile que según dijimos ayer, se verificará mañana por la noche en la vecina aldea de S. Clemente, tendrá lugar frente al cafetín de Pedro Villalonga. En la propia aldea habrá carreras en la tarde del domingo, repitiéndose después el baile.

Esta mañana han comenzado en el Instituto los exámenes de ingreso. El día 15 del corriente se abrirá la matrícula para el curso de 1886 á 1887.

Se encuentra en esta Ciudad nuestro amigo y paisano el comandante graduado capitán D. José Cotrina.

Procedentes de la Habana y Ponce entraron respectivamente en la tarde ayer fondeando en el Lazareto para purgar siete días de cuarentena las Bergantines Goletas *San Francisco* y *Eclipse* de la matrícula de Barcelona ambos con cargamento de azúcar.

Las noches de mañana sábado y domingo habrá baile en el cafetín «El Trueno» sito en el Claustro del Carmen.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 4 del corriente, han obtenido premio de 800 pesetas el billete número 6453 despachado en la Administración de Loterías de esta ciudad n.º 5 y con igual premio el billete n.º 4838 despachado en la Administración n.º 6.

Siendo mañana cumpleaños de S. A. R. la Serenísima Princesa de Asturias habrá recepción oficial en el Gobierno Militar de esta isla.

Algo desanimado estuvo anoche el paseo de Isabel II, en el cual de ocho y media á diez y media tocó la música del Regimiento de Filipinas.

Acaba de retirarse de los negocios el que ha iniciado en Madrid la industria de aprovechamiento de colillas, habiendo conseguido realizar una modesta fortuna.

Durante 40 años se ha dedicado á recolectar en la vía pública los desperdicios de los fumadores y á transformar esa primera materia, aplicándola á la elaboración de cigarrillos. Después de bañar, lavar y orear las colillas, operación que lleva quince días, se mezcla con una tercera parte de tabaco habano y otra del estanco, añadiéndole algunas hojas de salvia.

Esa mezcla es la que sirve á los *colilleros* para elaborar cigarrillos, con papel de todas clases y esmeradísima confección, ofreciéndola á los fumadores hasta con el nombre y apellido de los parroquianos impresos en cada pitillo.

La industria no deja de ser socorrida á costa de la garganta de los fumadores.

El Ministerio de la Guerra ha dictado una Real orden-circular resolviendo que tienen derecho á tomar parte en los exámenes de ingreso en la Academia especial los sargentos acogidos á los beneficios del decreto de 28 de julio de 1885 que estaban ya casados al publicar éste.

También ha sido aprobada la admisión como alumnos en la Academia de Cuba de 18 aspirantes y de 9 en la de Puerto Rico.

El día 2 de este mes, según el calendario, salimos de la canícula; según la temperatura, no continúa el tiempo tan caluroso y pesado como los peores días de Julio y Agosto.

De Tortosa dicen que han llegado allí en busca de trabajo gran número de obreros aragoneses.

El tiempo y la Higiene.—Sigue su marcha el verano asfixiante y caliginoso, cuya fiereza en estos últimos días ha sido un tanto mitigada por un agradabilísimo, pregonero de las grandes lluvias.

Ello es que respiremos, loado sea Dios, y con ello cobramos nuevos alientos.

Este cambio sobrevenido felizmente en la temperatura ambiente, y las alternativas que de aquí para adelante nos esperan de calor expirante y de naciente frío, demandan imperiosamente ciertas precauciones.

Así, pues, conviene reforzar un poco el abrigo interior, sobre todo los individuos reumáticos (que hoy sienten ya los primeros efectos del cambio término), así como los predispuestos á bronquitis, anginas y á congestiones de entrañas importantes.

De noches, sobre todo al salir de los teatros, reuniones, etc., presta servicios el gaban y se hará indispensable de todo punto, por poco que menudeen los tránsitos, de calor al frío y de éste al calor, de que queda hecho mérito.

La alimentación puede ser un tanto más sustanciosa, haciendo uso de las carnes en mayor escala, pero sin omitir las verduras y las frutas en completa sazón, las cuales por ser aguanosas, facilitan la digestión y previenen las restricciones del vientre.

Los convalecientes, niños y personas achacosas, pueden salir de ocho á once, y de cuatro á seis horas, las más propias para disfrutar la benéfica influencia del sol.—*Dr. Veritas.*

El Observatorio meteorológico del «New-York» Herald, anuncia grandes perturbaciones atmosféricas para los días 8 al 10 del actual, que alcanzarán probablemente las costas de España.

Nunca como ahora hemos prestado tanta fé al referido observatorio, pues se necesita una verdadera perturbación que acabe con el calor altamente sofocante que se viene sintiendo de unos días á esta parte.

Por Real orden de 3 del actual se ha dispuesto que mientras se ponen en circulación los billetes hipotecarios de la isla de Cuba emisión de 1886, se admitan por todo su valor nominal en toda clase de fianzas y adjudicaciones á favor del Estado las carpetas provisionales que hoy los representan, siempre que en ellas se llene el requisito por medio de nota de cualquiera de los Bancos Hipotecario, Hispano Colonial y el de París y de los Países Bajos de hallarse comprobada su legitimidad.

Se encuentra en las Baleares el Rdo. Padre Anastasio Borrás, Comisario general de las Carmelitas calzadas en España.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 9.—4'30 t.

El pretendiente D. Carlos ha llegado á Venecia.

No ha regresado todavía el Ministro de Ultramar. Sr. Gamazo.

La Junta Administrativa de Algeciras declaró mala presa la hecha en aguas de Gibraltar.

Madrid 9.—9'45 n.

Ha fondeado en Santander el correo de la Habana, vapor «Reina Mercedes».

Se encuentran presos los presuntos reos del robo verificado en la diligencia de Granada.

4 por 100 61'00.

Madrid 9.—10 n.

En uno de los pueblos de Cuba ha ocurrido un fenómeno geológico, consistente en la aparición de abundantes manantiales de agua que han inundado los ingenios, fábricas y casas. El agua sube un metro por encima de estas, y los habitantes huyen consternados.

Madrid 10.—5'45 m.

El Gobernador civil de esta provincia, Sr. Zugasti, ha multado á cuarenta pueblos por infracciones electorales.

Se confirma la ruptura de la coalición republicana en Madrid, habiendo empezado los comités á retirar los poderes que tenían conferidos.

Madrid 10.—9'15 m.

Hé aquí el resultado conocido hasta ahora de las elecciones de Diputados provinciales verificadas el domingo:

Ministeriales.	285
Canovistas.	38
Romeristas.	14
Coalicionistas.	21
Posibilistas.	13
Carlitas.	12
Izquierdistas.	9
Independientes.	6

Palma 10.—10 m.

Ayer se hizo una espresiva y entusiasta despedida al Ilmo. Sr. Maura, electo Obispo de Orihuela. Un inmenso gentío llenaba el vapor en que partió Su Ilustrísima habiéndose necesitado mucho tiempo para desalojar del buque á los concurrentes.

El Sr. Maura volverá por algunos días á esta capital, después que haya sido consagrado en Madrid.

Madrid 10.—2'15 t.

Ayer tuvo lugar ante el Parlamento portugués, el acto de jurar por la fidelidad de las instituciones y por el Rey, el Príncipe y heredero como regente de la Corona de Portugal.

Seccion comercial

Barcelona 9.—5¹⁰ t.

4 por ciento int.	60'870
4 por ciento Exterior.	62'470
4 por ciento amortizable.	77'000
B. H. de Cuba.	94'000
B. Hispano Colonial.	41'750
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	31'370
F. C. del N. de España	78'000
Orenses	00'000
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'650
F. C. de Medina a O. y Vigo.	28'400
Id. Almansa.	64'400
Id. Norte.	70'250
Carpetas liberadas.	88'000

Madrid 9.

4 p. 00 Interior.	61'000
4 p. 00 amortizable.	77'750
B. Hipotecarios de Cuba.	94'500

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Nicolás de Tolentino, confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Asuncion en Sta. María

Santo de mañana

Sta. Teodora penit. y el bto. Bernardo Ofida.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 9

De la Habana bergantín goleta «Francisco» cap. D. Salvador Sala con 11 tripulantes y azucar.

Despachados el 10

Para Barcelona polacra goleta «Mercedes» cap. D. Isidro Olivé con 10 trips. y azucar.

ANUNCIOS

El Comisario de Guerra Interventor del Parque de Artillería de Mahon.

Hago saber: Que debiendo comprar directamente esta Dependencia diez y ocho metros cúbicos de madera de pino en vigas de treinta por cuarenta centímetros de escuadría cuya longitud no baje de seis metros ni pase de diez, siendo la longitud total de ciento cincuenta metros, se convoca á todos los que deseen presentar proposiciones particulares para su venta, las cuales serán admitidas en forma verbal ó por escrito por esta Junta Económica todos los días no feriados de nueve de la mañana á una de la tarde en las oficinas del Parque Calle de las Moreras número uno, hasta el día 15 del actual; quedando esta Corporación en la libertad de adjudicar el servicio á la proposición que considere más ventajosa.

Las condiciones que debe reunir la madera, así como las demás condiciones están de manifiesto en el local citado donde los interesados recibirán las aclaraciones que juzguen necesarias.

Mahon á 2 de Setiembre 1886.—Juan Bó.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los días 6 y 7 Setiembre

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Poncio Jovér	»	»	»	1	»	»	105	Binifabini nou
Sebastian Olives	»	1	»	»	»	»	152	Ferregut vey
id.	»	1	»	»	»	»	162	Son Carquet
Miguel Olives	»	»	1	»	»	»	102	Pedro Vinent, Alayor
Bartolomé Sintés	»	»	1	»	»	»	133	Serra morena
Pedro Palliser	»	»	»	»	»	1	9	Tuduri, San Luis
Miguel Mercadal	»	1	»	»	»	»	127	Miguel Pons, S. Luis
id.	»	»	»	»	»	1	14	Noria de Orfila
José Sintés	»	»	»	»	»	1	12	Ses Peñas
id.	»	»	»	1	»	»	106	Llumena de Pedro
José Sintés	»	»	1	»	»	1	260	H.° J. Pons, Ses peñas
Poncio Jover	1	»	»	»	»	4	201	Sta. Elena, Son Tema
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	58	Vuimenó
Juan Ginard	»	»	»	»	»	2	31	Turret de baix
Miguel Mercadal	»	»	1	»	»	»	117	Binieroga vey
id.	»	»	»	»	»	1	17	Noria de Orfila
id.	»	»	1	»	»	2	19	Ne xenxé de Damian
Pedro Mercadal	»	»	»	1	»	»	100	Huerto D. Mariano, C.°
id.	1	»	»	»	»	»	298	Son Triay
Pedro Palliser	1	»	»	»	»	1	269	Son Albany, J. Tudury
Sebastian Olives	1	»	»	»	»	»	228	Binipaty nou

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formación de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que es el productor de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteadas, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinación de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institución de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redención del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

PÉRDIDA

En la tarde del miércoles por las calles de esta ciudad hasta el paseo de la Alameda, se perdió una cadena de oro de la cual pendía una cruz, tambien de oro. La persona que lo entregue en esta imprenta, además de las gracias recibirá una buena gratificación.

PARA VENDER

Lo está la casa número 31 de la calle de Santa Eulalia. En esta imprenta informarán.

PARA VENDER

Lo están las casas de la calle del Comercio números 19 y 21. Para informes dirigirse calle de los Negros números 22 ó 28.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLOT ET Cie.

PARIS. — RUE RICHELIEU. 41

SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO

Colocación á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortización de francos 200 000 150 000 100 000 50 000 40 000 20 000 10 000 5 000 1 000 en metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo deseen la adquisición de distinta OBLIGACIONES FRANCESAS garantizadas por el Estado, las del CRÉDIT FONCIER las de VILLE DE PARIS etc. no exigiendo al suscrito el pago inmediato del valor de la Obligación, sino permitiéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5 10 y 20 pesetas) Luego de haber pagado la primera mensualidad entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo, disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1 000 hasta 200 000 francos en metálico.

Garantías y ventajas excepcionales.

1.° CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalización y vigilancia de la respectiva numeración y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores. 2.° SUCURSAL ESPAÑOLA sometida a las leyes del País. 3.° ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor á cada vencimiento. La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.

Para más informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons Cos de Gracia 38 Mahon.

REGALO A LOS ZAPATEROS

Se participa á los oficiales zapateros que, tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legítima TINTA AMERICANA de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion

en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores de

ESTABLECIMIENTO DE DROGUERÍA

DE

MARTIN VALLS

8 ADNOVER 8

SE HAN RECIBIDO

0,000 paquetes espelmas á	2'40 rs. vn. uno
12,000 docenas carretes 200 yards, marca legítima Cabeza Gamuza (Cabreta) Goggingen garantido	5'00 » docena
500 cajas algodón Crochet color, que se pueden obtener al precio de	10'00 » una
500 cajas algodón Crochet blanco des le el número 30 al número 70. Igual precio de fábrica.	
1,000 paquetes hilo zapatero, varios números	
Número 6.	4'20 rs. paquete
Número 7.	5'00 » »
Número 8.	5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legítimos y garantidos á precios fabulosamente módicos.

Drogueria Mahonesa de Martin Valls, Hannover, 8.

MR. DOUX AINÉ

que tiene su acreditado establecimiento en Palma, calle de S. Nicolás n.° 21, acaba de llegar á esta ciudad y ofrecé á este respetable público un grande surtido de anteojos de rista de roca que conservan la vista y obtienen grande ventaja sobre todas las demas: gafas y lentes de finglás. Monturas de oro, cristal ahumado de diferentes colores á precios baratos: gemelos para teatro y marina de superior calidad: barómetros: termómetros: niveles de agua: lentes de mano: rosarios de una peseta á 30 pesetas: relojes de pared, de sobremesa y de bolsillo nuevo sistema remontoirs: grande surtido de cromos, historias y santos de diferentes tamaños: lunas para espejos de 30 centímetros á 200, de primera calidad: un surtido de listones dorados y negros con adorno y sin él para espejos y marcos. Dichos listones son franceses los mejores que se han conocido hasta el día.

SOLO POR 2 DIAS

CALLE NUEVA NUMERO 3 TIENDA

El Médico-cirujano D. Guillermo Pons

participa á sus amigos y clientes su cambio de domicilio, y les ofrece su nueva habitacion, calle de la Infanta n.° 19.